

TRABAJO

Año IV

N.º 102

Aparece semanalmente

ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE } Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 4 Junio 1911

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Sr. Gobernador civil de la provincia (D. Rufino Beltrán). Alicante.

A las siete y media de la tarde del 30 de Mayo, martes de la presente semana, fué nuestro concejal José Vives Vives á la Casa Ayuntamiento á conocer la orden del día de la sesión que en primera convocatoria debía celebrar la Corporación municipal en el siguiente día miércoles. Entonces el primer oficial de la Secretaría, que es un sugeto que se llama Casto Javaloyes López, le dijo á nuestro amigo no consintiera que se pusieran en el periódico que dirige, lo que se ponía, á lo que Vives no quiso responderle, y como le obligara con su actitud y sus preguntas á contestar afirmativa ó negativamente y amenazara diciendo que él tendría que ir á presidio, el concejal contestó que no estaba dispuesto á prohibir á los redactores nada que quisieran publicar. Entonces, el primer oficial de la Secretaría del Ayuntamiento, doblando su cuerpo hacía el de Vives y aproximando su cara hacía la de éste hasta punto de tocarse, le dijo que él se cagaba en la madre del que eso consintiera y le daba por el... (la decencia, Sr. Gobernador, nos impide estampar la frase que S. S. podrá presumir) al hijo.

Nuestro amigo Vives llamó al Alcalde D. Serafin Segura, á quien le dijo á presencia del Sr. Contador D. Antonio Alcaide y del propio oficial primero de la Secretaría, lo que acababa de ocurrir, contestando el Sr. Alcalde que el incidente quedaba terminado, que él no consentiría que en la Casa Ayuntamiento ocurriera nada y que en la calle podían ventilar sus cuestiones, á lo que replicó Vives que ni allí, ni en la calle, ni en ninguna parte tenía nada que ventilar con dicho sugeto.

Sr. Gobernador: La situación actual, se ha distinguido siempre, entre las demás que aquí se han sucedido, por el matonismo, esa plaga vergonzosa que el caciquismo de este pueblo desgraciado fomenta tan admirablemente, y que tantos estragos ha producido en Elche.

Hoy, Sr. Gobernador, el caciquismo de Elche, desbocado, loco, sin condiciones de mando por carecer de cabeza y elementos apropiados

al caso, ha hecho perder, no solamente la garantía de los derechos de los ciudadanos, sino también la seguridad personal de los hombres, como ya verbalmente hemos tenido ocasión de exponer á Su Señoría.

Podremos, Sr. Gobernador, ser asesinados, acaso porque Elche, por causa de las personas encargadas de velar por su tranquilidad y sosiego, no merezca otra cosa; pero si ese caso llega, sepa D. Rufino Beltrán, Gobernador civil de la provincia de Alicante, que nosotros se lo hemos anunciado con tiempo, de palabra y por escrito, y que no hemos dejado de pedir ni una sola vez:

¡Abajo el matonismo!

¡Fuera los empleados de mala conducta!

¡Viva la administración honrada!

El Pueblo no quiere tener matones al frente de sus destinos, sino personas honradas que sean garantía de moralidad administrativa.

X Congreso de la Unión General de Trabajadores

Importancia del mismo

Ha sido mucho mayor que en Congresos anteriores, no solamente porque á él han concurrido mayor número de delegados, y por tanto, mayor número de representados, sino porque ha podido manifestarse clara y taxativamente el espíritu de solidaridad que reina entre los desposeídos, y como consecuencia inmediata, la fraternidad que en estos y otros casos análogos, existe entre los obreros de las diferentes provincias españolas.

Entre los congresistas dióse la nota simpática de paz y amor; entre los otros congresistas, los que se llaman *padres* de la patria, se patentizó el desacierto, la descortesía y todo lo que pudiéramos denostar por inmoral é indigno. El contraste por tanto es evidente y conviene que entre los nuestros cunda la idea de despreciar á esos hombres. Unos congresos más y la roña que nos gobierna y dicta leyes á su capricho será barrida.

Su labor

Tiene verdadera importancia. En el orden legislativo se harán reclamaciones al gobierno para que las leyes de carácter obrero que tiene en estudio, las sancione en plazo breve, y en cuanto á las que hasta hoy no han sido estudiadas, entre las cuales se halla la de accidentes del trabajo y prohibición del trabajo en los penales, se convino en solicitar de los poderes constituidos la conveniencia de que sea reformada la primera en sentido de que tengan derecho á la indemnización los padres y abuelos de los accidentados y respecto de la segunda, que se prohiba en absoluto que en los penales se hagan otros trabajos que los precisos para dichos establecimientos.

En cuanto á la propaganda que conviene hacer al organismo Unión General, acordó el Congreso que el Comité aproveche todas las coyunturas y circunstancias favorables con objeto de que se incorpore á la Unión el ejército proletario de Cataluña

Como medida eficaz para que desaparezcan las sociedades de *amarillos*, se convino en recomendar á las secciones afiliadas que introduzcan la base múltiple y que intensifiquen la propaganda.

También se acordó que la Unión Obrera, que es órgano de la Unión General, se publique mensual y se reparta gratis entre los federados.

Solidaridad

En lo que afecta á practicar la solidaridad, podemos decir que se estrechó más y más la que hoy existe, significando el Congreso de manera clara y patente su simpatía por los federados que están en huelga y especialmente con los albañiles de Madrid, de los que dijeron que estaban las sociedades adheridas al Congreso dispuestas á prestar ayuda material hasta conseguir el triunfo de éstos.

También de manera clara y fehaciente demuéstrase el disgusto de la clase obrera por la presencia en Madrid del expresidente de la república Argentina, Sr. Figueroa Alcorta, digno émulo de los Maura y Cierva.

Y por último, apruébase una moción en la que se protesta de toda aventura guerrera en Marruecos y de la política belicosa que sigue el Sr. Canalejas.

Otros acuerdos ha tomado el Congreso que no revisten el carácter y transcendencia que los apuntados, entre ellos figura la reelección del Secretario general, la residencia del Comité Nacional en Madrid y seguir enviando representación á los Congresos socialistas internacionales.

Impresión

Altamente impresionados tornamos á nuestro querido Elche. El entusiasmo que reina entre los congresistas no lo podemos transcribir por la escasez de nuestra inteligencia. Los representantes de los mineros bilbainos nos transmitieron sus simpatías y las de sus representados, ofreciéndonos al paso su solidaridad moral y pecuniaria. Lo propio hicieron otras importantes delegaciones, las que nos hacían concebir la idea de que nuestro pueblo goza de generales simpatías entre los obreros afiliados á la Unión.

Nosotros, correspondiendo á estas demostraciones de simpatía, ofrecimos dar cuenta á nuestros representados de estos ofrecimientos, señalando á la vez el espíritu de solidaridad que existe entre los de nuestro pueblo.

Por otra parte, los delegados felicitaronnos por lo bien cimentada de nuestra organización y también por haber podido organizar á nuestras compañeras, para las cuales, á más de un cariñoso saludo, nos dieron la pauta que deben seguir hasta conseguir verse más respetadas de sus verdugos los patronos.

Tenemos el alto honor de manifestar que muchos de los delegados nos pidieron el Reglamento de la Sociedad Femenina, porque según ellos, en los pueblos de su residencia piensan constituirse siguiendo el ejemplo de nuestras valientes camaradas.

Por estas y otras muchas causas que de apuntarlas llenaríamos el periódico, es por lo que hemos considerado que este Congreso superó en importancia á los celebrados en años anteriores.

Ahora, compañeros y compañeras, trabajemos todos con verdadero ahínco, á fin de que al Congreso próximo podamos llevar más representación y mayor número de representados, Consiste todo en que queramos trabajar. Animo, pues, y que cada uno de nosotros sepa cumplir su misión propagandista; lo demás el tiempo nos lo dará.

J. BARCELÓ y F. GARCÍA

Grandioso mitin en Torrellano Alto

Hoy á las cuatro de la tarde, celebra la Conjuración Republicano-Socialista, un mitin de propaganda política en la partida de Torrellano Alto, y como coincide con la inauguración del Nuevo Círculo de Torrellano Alto que aquellos campesinos decididos entusiastas del movimiento han levantado en dicha partida, revestirá gran importancia, y para dar facilidades á los que quieran asistir se ha conseguido un tren especial que saldrá de Torrellano á las 19:20 y llegará á Elche á las 11:40 en cuyo tren podrán utilizarse solamente los billetes de ida y vuelta de 3.ª clase, afectos al servicio temporal que rige entre dichos puntos, con arreglo á las condiciones de tal servicio.

Dícese que asistirá "Blanco y Negro."

En el sitio del mitin habrá barracas de helados, puestos de avellanas, cacahuetes y garbanzos torrados, otros de pan y embutidos etc. etc.

¡Illicitanos, al mitin!

CONJUNCIÓN REPUBLICANO - SOCIALISTA

COMITÉ LOCAL

MITIN DE PROTESTA

Se celebrará mañana lunes á las 10 horas en punto, en el Teatre Llorente, para protestar:

1.º De las amenazas hechas en la Casa-Ayuntamiento al Concejal José Vives Vives en el desempeño de las funciones de su cargo, por el comediante que ha traído la situación actual para defenderla de sus desaciertos.

Y 2.º De la conducta parcialísima del Alcalde no permitiendo se tratara del asunto en la sesión.

POLITICA LOCAL

Nuestra opinión

Habiendo concurrido al Congreso de la Unión General de Trabajadores que se ha celebrado en Madrid, hemos aprovechado esta circunstancia para visitar á los pres-

tigiosos elementos que componen el Comité Central de la Conjuración Republicano-Socialista, por encargo del Comité local.

Ante ellos hemos expuesto la situación política actual porque atraviesa Elche. Ante ellos también manifestamos cuantas tropelias é injusticias cometen los que en nuestro pueblo gobiernan, significando al paso los propósitos innobles que se traen entre manos los partidarios del actual presidente del Consejo de Ministros, empleando toda clase de armas por ruines que estas sean para matar el entusiasmo con que nos sigue el pueblo á los elementos conjuncionados de esta ciudad.

También hemos patentizado al Comité central de la Conjuración, la injusticia que se comete con los concejales de la Conjuración señor Sansano y nuestro amigo Vives, no permitiendo el alcalde accidental Sr. Segura, que hagan uso de la palabra estos valientes defensores de la Conjuración, cuando injustamente se les ataca en las sesiones ó cuando en uso de su perfecto derecho interpelan á este señor sobre asuntos de verdadero interés para el pueblo.

Y, por último, enteramos á las preclaras inteligencias de la conjunción republicano-socialista de las veces que nos hemos visto precisados á reclamar ante el Sr. Gobernador de la provincia el respeto de las leyes de reunión y manifestación, puesto que en más de una ocasión fueron vulneradas y hasta llegó á intentarse el quebrantamiento de las mismas.

A todo lo apuntado y á algo más que manifestamos al referido Comité, nos dió su contestación acabada. Sabemos—nos dijeron—lo que ocurre en vuestro pueblo. La fiera caciquil ve como se le escapa la presa y arremete de firme contra lo que encuentra al paso, pero su esfuerzo será estéril. Tras los elementos conjuncionados de un pueblo, están los del resto de España y España quiere vivir dentro de otro Régimen que no sea el actual, corrompido y con cimientos derruidos y falsos porque la inmoralidad y el chanchullo los inutilizó. Sabemos lo dañino que para el desarrollo de los sacrosantos ideales que sustentamos son los caciques, contra quienes trabajaremos sin descanso hasta acabar con ellos, toda vez que no son útiles; pero esto requiere que los pueblos luchen sin descanso por la reivindicación de los derechos del hombre.

Cuando esto lo tengamos hecho, que será en las proximas elecciones de concejales, la obra estará para terminar; así que gustosos tomamos nota de vuestras denuncias para hacerlas llegar hasta donde es preciso que lleguen para que se sepa á qué nos hemos de atener.

Con esto dimos por terminada nuestra entrevista despidiéndonos acto seguido de nuestros correligionarios á los cuales reiteramos

nuestros afectos y simpatías, ofreciéndoles trabajar más y más hasta poder conquistar el bienestar que sea posible para bien de la bella Illice.

Nuestra impresión, pues, no puede ser más agradable. Ahora al trabajo y á la lucha dentro siempre del terreno legal cual hasta aquí lo hicimos, sin que esto quiera decir que llegado el caso de que nuestras autoridades no modifiquen en su conducta nos retiremos. Lucharemos hasta vencer, porque esta es nuestra obligación; si no podemos llegar al fin deseado, otros llenarán nuestro puesto para continuar la obra y después darla término.

Con que ya lo sabes, pueblo. Contigo está la opinión nacional, solo falta que tus energías sepas conservarlas y aprovecharlas á fin de salir en defensa de tus derechos cuando por alguien sean arrebatados; lo demás es cosa hecha.

J. BARCELÓ y F. GARCÍA

¡Abajo el matonismo!

PINCHAZOS

Oiga la Corporación Municipal:

¿Es europeo matar con estricnina á los perros; dejarlos luego en la calle hasta que llegue el perrero (que á veces tarda bastante el buen hombre en recojerlos, por no enterarse de fijo su natural paradero) y mientras tanto las moscas vayan chupando el veneno, las que luego sin empacho entran donde estás comiendo; se pasean por el pan sin pizca de miramiento? Y esto, señores, no es justo, porque viene un forastero y vé la mala costumbre y dice sin titubeo:

«¿Esto es gobernar, Dios mío? ¿Esto es Elche? ¡No lo creo!» De modo que si quereis á vuestro querido pueblo, desde hoy en adelante ved si encontráis otro medio que sea más eficaz, más lógico, más higiénico, y que no nos diga nadie; ¡Este es un lugar rifeño!

No hace mucho la Corporación Municipal acordó, á instancia de nuestro compañero Vives, que el consumo de la cera de la procesión de Corpus no saliera de la caja del Municipio.

El cura de Santa María, ya sea por atrevido, ó que otros le hayan dicho que se atreva, es el caso que presentó un oficio, fundándose en los sentimientos religiosos del Gobierno, pidiendo la derogación de dicho acuerdo; y nada menos que los mismos que creyeron no debía el municipio desembolsar ni un ochavo para el consumo de la cera

de Corpus, ahora están en un todo conformes (menos Vives y Sansano) en que se derogue el acuerdo.

¡Muy bien por los concejales que se llaman liberales! ¡Vivan los de Canalejas, porque cumplen sus promesas! ¡Vivan los de la sotana, porque cuando tienen gape de que una Corporación sea del pueblo baldón, lo alcanzan, sí, ¡vive Cristo! Ahora mismo se ha visto que un cura, con sus... faldones, instigado por los *Gomes*, ha triunfado; de manera que se pagará la cera.

* * *

Los jaimistas, esa horda de bandoleros, imperfección y baldón de España; esa raza netamente criminal que solo encuentra goces cuando vé chorrear sangre humana; esos miserables que matan fríamente y con premeditación, han asesinado á nuestros hermanos en S. Feliu de Llobregat. ¿Cómo? De la manera siguiente:

Los jaimistas pidieron permiso para celebrar un *aplech*, el que les fué concedido incontinenti; decidieron los republicanos hacer otro mitin; pero al regresar á la estación para marchar á Barcelona, los jaimistas, que estaban apostados tras las paredes de una casa en construcción, dispararon contra los indefensos y pacíficos ciudadanos, ocasionando dicha descarga cinco muertos y más de doce heridos.

No niegan los procedimientos de sus antecesores los asesinos Cualla, el cura Santacruz, Cabrera y Savalls, que cometieron infinidad de crímenes llevando en una mano un crucifijo y en la otra el puñal.

Ahora que diga «La Defensa» lo que quiera.

Z

Vida Socialista

El número 74 de este valiente semanario, publica los siguientes artículos:

Vida política, por Pablo Iglesias.—El Socialismo y la patria, por A. Zerboglio.—Ante la vida, por Máximo Gorki.—Los siete pecados capitales: Pereza, por Pedro Luis de Gálvez.—Nobles, doctores y aldeanos, por Francisco Pi y Arsuaga.—Crónica, por Desiderio Tavera.—La influencia socialista, por Ricardo Oyuelos.—La libertad de amar, por Manuel Llana y Gil.—Arte y obreros, por Francisco Cañadas.—Proceso absurdo; otra vez la ley de Jurisdicciones.—Páginas feministas: La civilización y la mujer, por Amparo Martí.—Madre, por N. Hernández Luquero.—Canto de lucha, por Antonio Pecevi.—Del realismo de la vida, por R. Martínez Reus.—El régimen que padecemos, por Agustín de Mintegui.—La jura de la bandera en Oviedo.—Escobazos, por Maligno.—De ojeo, por E. Torralva Beci.—Grabados.

En la portada publica el retrato del escritor socialista Fabra Rivas, (Mario Antonio).

TRABAJO

¡Viva la administración honrada del Pueblo!

Administración

Alger.—J. M.—Recibidas 8 pesetas; pagado hasta Septiembre 1911; á su favor 0'50.

Alger.—J. C.—Id. 3 id.; id. Junio de 1911.

Alger.—M. F.—Id. 3 id.; id. Junio de 1911.

Alicante.—J. S.—Id. 2 id.; id. Diciembre 1910.

Alicante.—J. A.—Id. 2 id.; id. Septiembre 1911.

Alicante.—R. de V.—Id. 0 50 idem; id. su suscripción.

Madrid.—A. G.—Id. 2 id.; suscripción Agosto 1911 y 1 como donativo.

La salvaje horda jaimista que ha asesinado á unos republicanos y herido á otros en San felú de Llobregat, era dirigida por un cura.

¡Dala, dad bodas y bautizos á los curiaños!

UNA OPINIÓN

A mis compañeros de oficio

Conocer os todos las bondades de la asociación; conocemos además las faltas de cimentación de que adolece la nuestra, y esto nos da la idea de consultaros para que, bien haciéndolo público de estas columnas, ó de otra manera que estéis más hacendeda, manifestéis vuestra opinión.

La mía se inclina á que es llegada la hora de constituir la Federación nacional, máxime si tenemos en cuenta que son muchas las sociedades de nuestro oficio que existen en España. Aparte la razón de ser que tiene la constitución nacional de nuestro oficio, existe la poderosísima razón de que nuestros patronos no se cuidan ni mucho ni poco de nosotros y menos de estudiar mejoras para la Industria. Su labor queda reducida á manifestarnos que no pueden competir con los otros pueblos donde se confeccionan alpagatas.

Por otra parte, estimo, que la constitución de la Federación no había de ser difícil, porque en los demás pueblos ocurre lo que en el nuestro. De año en año la mano de obra se rebaja. Y esto, francamente, no es tolerable, á menos que hagamos la declaración previa de que renunciamos á la vida.

Nuestra situación no es nada enviable y el porvenir que se nos espera es poco halagüeño. Nuestro único recurso es la Asociación. Cuando más cimentada esté, mayores serán los beneficios que de ella obtengamos. Y cuantos más pueblos vengan con nosotros, más eficaz será nuestra acción.

Contemos como buenos matemáticos: Si para que la plantilla no pueda ser quebrantada y por tanto se supri-

man las tareas del número 5 de 19 moneditas, á la vez que sea esta reformatada conforme acordamos, tardamos cuatro, tardaremos dos si la Sociedad se hace poderosa, y mucho menos se tardará si hacemos la Federación.

Tienen la palabra los que lo deseen.

FRANCISCO GARCIA

A lo que dice un periódico que se presente en la Alcaldía, para ser sellado, el sábado en la noche, le contesta el domingo por la mañana, antes de que aquel se publique, el orgaño de D. Manuel.

D. Serafín no es un Alcalde del cacique. No.

¡Noooooooo!

Comité Socialista Internacional

Boycott á la Casa Singer

Los compañeros ingleses nos ruegan dar cuenta en la Prensa socialista de todos los países que la Compañía Singer, que fabrica especialmente máquinas de coser y tiene clientes en varias naciones, ha despedido á todos los obreros y empleados «sospechosos de ser socialistas». Esta Casa ha notificado á la clase obrera «que nos hará una guerra sin cuartel.»

Los compañeros ingleses nos ruegan igualmente que llamemos sobre esto la atención de los obreros organizados.

Por el Comité Ejecutivo: CAMILO HUYSMANS, secretario.

¡Fuera los matones!

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión del 2 Junio 1911

Protestas y campanillazos. Concejales atropellados

Sabíamos que en esta sesión ocurriría algo que fuera digno de hacer constar en los anales de la Historia de nuestra Corporación municipal. Sucesos ocurridos en la propia casa nos hicieron concebir esta opinión, la cual resulta ser exacta. Jamás presenciaremos el público que acude á las sesiones del Ayuntamiento un atropello al derecho de explicar intenciones, mayor que el que hemos visto hoy.

Por lo que se vé, la situación política actual, tiene como programa el atropellar á concejales dignos y honrados. Que les haga provecho, y tengan en cuenta que á mayor número de atropellos, mayor será el entusiasmo con que sabrán responder los concejales de la Conjunción.

Cuanto más tiren de la cuerda los monárquicos, más pronto se aprestará el pueblo á derrocar el Régimen actual é implantará la República.

* * *

Los asuntos que figuran en la orden del día pasan sin que apenas se discutan, aprobándose la distribución mensual de fondos y las cuentas que se presentan. Algunas instancias para obras pasan á informe de la Comisión. El compañero Vives ruega se tramite cuanto antes la instancia presentada por el Sr. Casanova y también la de D. José Alonso Rizo.

Terminado el orden del día el compañero Vives dió cuenta del atropello de que el martes fué objeto en la Casa Consistorial, relatando lo que en otro lugar de este número hacemos constar, con referencia al oficial primero de Secretaría.

Pongo esto en conocimiento de la Corporación —dijo Vives— con todo el comendimiento que es debido, porque no puedo pasar en silencio este hecho y porque entiendo que esto coarta la libertad de los Sres. Concejales.

Pasa á ocuparse de otros asuntos, manifestando que debe emplearse el procedimiento del lazo para matar los perros. También indicó á la presidencia ordene que se repese el pan por ser muchas las quejas del vecindario.

Pide abra un registro en Secretaría á fin de anotar según vayan presentándose, los individuos que presenten aves de rapiña y que al hacer el pago no se den saltos. Dirige un ruego para que las Comisiones se reúnan y estudien los asuntos á ellas confiados. Así mismo ruega se vea la manera de evitar que en la fuente de la Puerta de Alicante se forme la charca que hoy existe; llama la atención del Alcalde para que se pongan las luces que faltan en la población. Termina manifestando la conveniencia de que cuanto antes se construya el carro para la conducción de carnes, y que se tape el agujero que hay en la calle de este nombre.

El Alcalde contesta á algunas de las peticiones del compañero Vives, callándose en lo que afecta á la primera denuncia hecha por nuestro amigo. Razones de disciplina le obligan á ello.

El Sr. Sansano manifiesta que siendo de suma importancia el punto indicado por Vives, entre otras cosas, por la alusión que se hace al Sr. Alcalde, propone el nombramiento de una Comisión que averigüe lo que haya de cierto en la cuestión planteada á fin de que al presentar su dictamen pueda procederse con justicia.

El Sr. Alcalde dice que Vives le contó cosas que él no había visto y que esto son cuestiones de la calle como se mentó la tarde de referencia á presencia de Vives. Protesta nuestro amigo y pide al señor Alcalde declare el Sr. Contador que estaba presente y el cual no pudo oír que el hecho ocurriera en la calle, porque esto que no se alegó entonces, es incierto.

El presidente manifiesta que es hombre de honor y HOMBRE y que se hizo la declaración antes citada en el momento en que salía de despacho el Sr. Contador. Vives dice que no puede venir el asunto de la calle, por cuanto no se vió con el oficial y que al entrar en la alcaldía vió como el oficial hablaba con los guardias municipales que estaban en la antesala.

Manifiéstase el Alcalde propicio y con él la mayoría á acceder á lo solicitado por Sansano Pero D. Tomás Alonso, que es el que corta el bacalao y rectifica al Alcalde constantemente poniéndole en ridículo, toma la palabra para decir que aquello no es asunto que debe tratarse en la Corporación, secundándole en esta labor los elocuentes oradores Sánchez Fuentes y Magán.

Pide que no se discuta el asunto y la presidencia dice que termina la discusión.

Los Concejales Vives y Sansano protestan y la presidencia les llama al orden, contestando ambos que se les coarta el derecho y que no puede irse á las sesiones mas que a ser atropellados. De nuevo son llamados al orden y Vives dice que se les atropella.

El compañero Vives hace constar su más enérgica protesta por la manifestación hecha por la presidencia de que en el momento en que ponía en su conocimiento lo que le había ocurrido se mentara para nada la calle é igualmente en lo de afirmar que el Sr. Contador no estaba presente, y por último que interin se mantenga la manifestación del alcalde no considera garantida su persona en la casa ayuntamiento. Se adhiere Sansano y Fluxá manifiesta que no permitiéndole que haga ninguna pregunta que tenga relación con este asunto protesta también.

Termina la sesión con requerimientos del Sr. Sansano para que se ultimen los trabajos de la Comisión que estudia la construcción del trozo de cañería y red general.

Esta semana solo ha habido el procesamiento de un republicano; la denuncia al Juzgado de un socialista; detenciones arbitrarias; amenazas del matón alquilado por el cacique con dinero del Pueblo, y... ninguna obra pública, por lo cual continuamos desconociendo la inversión de los fondos.

¡Viva D. Manuel!

NOTICIAS

La Varia

Se ha nombrado cobrador de esta Sociedad al compañero FRANCISCO GARCIA BAÑON, el cual efectuará la cobranza en el «Círculo Obrero» todos los domingos por las mañanas.

Los afiliados que se hallen retrasados en el pago deben apresurarse á ponerse al corriente.

Solidaridad

La sociedad «Coro Progreso» ha organizado para hoy una estudiantina que recorrerá las principales calles de la población en cuestión pública, con objeto de allegar fondos á la huelga que tan valientemente sostienen los albañiles de «El Trabajo» de Madrid.

Celebraremos que la recaudación alcance buena cifra.

Tip. de José Agulló.—Elche,

RELOJERIA

DE
Francisco Gómez Valero

Corredera, 6.—ELCHE

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

OCUPADO



No bebas más,
este vicio no es más que
nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de éste vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MOUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres 428
Depósitos: EN ELCHE

Farmacia de G. Ruiz

SE VENDEN AGUJAS DE ALMARADA al precio de 25 céntimos y dos 45 céntimos, en la calle del Horno, 14.
José Bselapez Pérez

SASTRERIA
DE
Antonio Sánchez
Abad Pons-(Frente á calle Nueva)
ELCHE

En este acreditado taller encontrará el público una gran economía en los precios de confección, así como el mayor esmero y prontitud en los encargos.

Agencia de Transportes y reclamaciones á ferre-carriles

Gerónimo Blasco Ruiz
Empeñada, 6—ELCHE

Despacho y recepción de toda clase de mercancías cobrando módicos honorarios y sin que el interesado tenga que intervenir para nada. No se cobra por adelantado

Pedro Valero Clement
Corresponsal de la Prensa Socialista
TIENE PARA LA VENTA

<i>A 50 céntimos</i>	<i>A 10 céntimos</i>
«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.	Almanaque Socialista para 1911. La guerra y la patria
<i>A 30 céntimos</i>	<i>A 5 céntimos</i>
«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.	«El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola. «A los campesinos», por Eugenio Clacch.
<i>A 20 céntimos</i>	<i>A 15 céntimos</i>
Resúmen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet P. y A. Cienfuegos.	«Los deberes de los ricos» «Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza. «La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecauom.
<i>A 15 céntimos</i>	
Vida Socialista. Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero». Calendario del obrero para 1911.	También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

Gran Fábrica de Almidón de Trigo puro
Elaboación Moderna y Esmerada

DE

Germán y Vicente Penalva

Despacho al por mayor y menor: Calle Puerta Morera, núm 46

Se reciben encargos en el Centro Industria Alpargatera por su conserje
JERÓNIMO TORRES

Fábrica de Aguardientes, Licores y Jarabes

Joaquín Pérez Sánchez
ELCHE

Imprenta. Librería y Encuadernación

DE

José Agulló Sánchez
ELCHE

TRABAJO ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.